



後期に向けて

校長 卜部 敦彦

朝正門に立って子どもたちと挨拶を交わしていると、ウスバキトンボが群れになって校庭の芝生の上を飛んでいました。朝からとても暑い日でしたが、少しずつ季節は変わっているのだなと感じていたところ、9月22日（日）に大雪山系黒岳で初雪が降ったとのニュースが伝えられました。昨年より13日早く、9月の初雪は4年ぶりとのこと。速報値ですが、今年の夏の暑さも昨年と同様過去最高の暑さだったということです。そんな暑かった夏もようやく終わりが見えてきたようです。暑さの落ち着きとともに町田第二小学校も後4日で前期が終わり、週明けから後期が始まります。10月4日（金）の前期終業式後には、子どもたち一人一人に通知表を渡します。もちろんよりよく学習や学校生活を送るための助言も書かれています。この通知表には、子どもたち一人一人が4月から取り組んできたこと、頑張ってきたことなどが詰まっています。ぜひ、お子様と一緒にご覧いただき、たくさんの「頑張ったね。」の言葉や励ましの言葉をかけていただきますようお願いいたします。

さて、学校では、これから2025年度の教育課程の編成が始まります。そこで、4月に行われた令和6年度全国学力・学習状況調査の結果と2022年のPISA学力調査における質問紙調査の結果を見直してみました。

全国学力・学習状況調査では、本校の6年生は、国語、算数ともに都の平均及び全国の平均を上回りました。ただ、両教科とも記述式での解答に弱い点が見られました。

	国語	算数
町二小	76	71
東京都	70	68
全国	67.7	63.4

また、PISA学力調査では、参加した81の国や地域の中で数学的リテラシー5位、科学リテラシー2位、読解力3位（OECDの37か国では数学と科学が1位、読解力が2位）という結果でした。しかし、日本は科学が好きな生徒や、将来科学者になりたいと思う生徒が非常に少ないという結果が出ています。Society 5.0の推進が提唱され、新たな社会を支える人材の育成が求められている中でこのような結果は真摯に受け止めなければなりません。さらに、自ら学ぶ意欲や自信に欠ける生徒が多いことも、学校が再び休校になった場合に「自力で学校の勉強をこなす」や「自分で学校の勉強をする予定を立てる」の質問に対して自信が「ない」と答えた割合が、それぞれおよそ6割にのぼることから明らかになっています。

PISAのアンケートの結果は、当時の15歳の高校1年生のものですが、小学校からの積み重ねであることを踏まえ、町田第二小学校の子どもたちにより充実した学校生活を送ってもらうために、後期はさらに小さな成功体験を積み重ねさせていきたいと考えています。日々の学習や係活動、当番活動、学校行事などを活用して子どもたちの「分かった」「できた」「誰かの役に立った」といった経験を少しでも多く積み重ねてまいります。保護者の皆様には、前期の本校の学校教育へのご理解とご支援ありがとうございました。後期も引き続き、ご理解、ご支援をいただきますようお願い申し上げます。



9月の町二小より

ゴールボール体験授業（6年）

音楽朝会（琴の演奏）

社会科見学（4年）

スーパーマーケット見学（3年）

おしらせ

・時間割の変更について

後期から3年と4年の時間割が、下記の曜日で変更になります。

3年： 木曜日（前期）5時間授業 →（後期）6時間授業

4年： 金曜日（前期）5時間授業 →（後期）6時間授業

それぞれ6時間授業となるため、下校時間は15:20に変更となりますので、ご承知おきください。

10月の主な予定 ～10月の生活目標～（決まりを守り 落ち着いて学習しよう）

1	火	都民の日 2・3h ジャイアンツアカデミー出前授業(3)	17	木	《B》5h 授業(1～4) お店見学(2) 運動会特別時程始 係児童打ち合わせ(5・6)
2	水	午前授業	18	金	連合体育大会(6)
3	木	避難訓練・起震車体験(3) 校外学習(若)	21	月	EYE♡TIME 面談調査配布 町二中オープンスクール(6) 教育実習始
4	金	終業式			
7	月	始業式 安全指導 クラブ 放課後英語教室	22	火	縦割り班遊び
8	火	《B》校外学習(3・4)	24	木	《B》5h 授業(1～4) 係児童打ち合わせ(5・6)
9	水	体育朝会	25	金	面接調査回収締切
10	木	6h 授業開始(3)	28	月	全校朝会 委員会
11	金	音楽朝会 6h 授業開始(4)	29	火	全校練習
14	月	スポーツの日	30	水	全校練習
16	水	町二集会	31	木	全校練習(予備日)



